
1
本当はまだ多くても良いと、思うが、立候補者がいないのは残念で議会の活動がもっと活発にして市民の為に働こうという若者を増や

さないと行けない。今の人数で、まず議員の活動を活発化する事に取組むべきだ。

2
中津川市は面積が広いので今より減らしてしまうと人口の少ない地域の声を拾いにくくなりそうだから。ただ、今後の中津川市全体の

人口が減少した場合は議員数も減らしてください。

3
議員はそれぞれの地域的なものも含めた背景を背負いながら活動してほしいので、あまり少なくても議会の視野が狭くなると思うし、

多過ぎない現状維持が良いと思う。

4
現状各地域から市議会議員がいるが、今後避けられない人口減少と、議員減少となると地域から市議会議員を出すのが難しくなる。

地域の意見が伝えにくくなるのは、問題である。

5 市民の声を幅広く聞くため。他地域では議員のなり手不足等のニュースを聞き、何でも減らすという事が必ずしもいいとは思わない。

6

中津川市は広域な地域で構成されており、各地域特有な課題があり、地域を知る議員と中津川市全体を包括する議員が必要と考えま

す。他市との単純な人口比較のみにこだわることは、市の疲弊に繋がる可能性があります。サラリーマン化しないやる気気と行動力

のある若い議員を期待します。自己主張のみの古参議員は必要ありません。

7
議員の人として、質に疑問がありますが現状維持と考えます。市民、職員、議員、中津川市の現状とレベルを主観なくスピード感を持

ち、判断と行動、結果を見極める方々であり関係者を満足させる人数である。

8
各地域の意見や要望を実現するためには、現状の議員定数が必要。特にリニア関連事業等で市内への公金投資や施策が偏在化しない

よう監視が必要であり、旧市街地と旧郡部との円滑な意見調整のためにも一定の議員定数の確保が必要。

9
各地区1人程度の人数でよいとは思うが、減らしたことにより、僻地に目が届き、話を聞いてもらえる議員が居なくなる問題があると

思う。よって現状維持

10 地域住民の意見が反映させるために各地域から１名程度選出することが出来る　定数を維持して欲しい

11 市民の声を反映させるのが市会議員。議員数は現状維持をすべき。議会制民主主義の根幹です。

12 中津川は広くて、地域ごとの実情が違うから、さまざまな見識ある人達が合議してもらうといいと考える。

13
約7万人の人口をもつ自治体であれば21人でも問題ないと思います。人数のことより、各地域の事だけでなく、中津川市全体を広く見

渡せる人で、中津川市の利益をうみだせるのであれば極端な話、30人でも40人でも多ければ多い程よいと思います。

14 中津川市ならこれぐらいで良いといままでで良かったから

15 地区の状況や要望を知ってもらうにはこれ以上の減員は好ましくない。

16 中津川市の地区の数を考えるとこの人数は最適だと思います。

17
議員は、市民の声を議会に反映させる大切な役割があります。そのために、議員数はそれに見会う人数が必要です。現在の議員定数

は、その意味でギリギリの人数です。人口、面積からいっても、全国の議員数の平均からみても中津川市の議員数は現行通りで良い。

18

市民数に対する議員数など、全国と比較し考慮。このアンケート内容では、設問不足で、単に減らす方向にのみ傾きかねないか心配

する。市政のチェック機能を如何に発揮させるかを考える必要があると思います。併せて、一般市民が、市政にもっと関心を持つよう

導くことも考える必要があると考えます。

19 定員を減らすと、当選ラインが上がり人口の少ない地域より議員が当選しずらくなる

20 いいもわるいもわからないから

21 旧村町の意見を維持したい

22 各地区の問題や意見の収集があまりに狹くなっては、公平な市政にはならないと思われます！

23 市議会議員が何をしてどのくらいの報酬を受け取っているのか分からない

24
定員は増やしてもいいが、半数は｢区長｣にする。もしくは区長から選ぶ。理由は区長のなりて不足！　区長にもっと報酬を(議員並み

の)払うべきです。たとえば二院制にして｢議員｣は中津川市全体に向かい、｢区長議員｣は地域に向かって仕事をする。の様に！

25 委員会数✕５人＋議長、を考慮すると現状程度は必要と思う

26

市内の全地域からの意見、要望を吸い上げて議会で会議が出来ればいいですが、時間ばかりかかる会議では費用かかり過ぎるので上手

く話合いが出来る人数が今の21名だと思います。市議会に意見が言いたい人、市の発展を考える人などが報酬をあてにせず名誉職と

して動いて頂ける議員さんを期待します。

27 色々な地域から議員が集まった方がいいと考えます。

28 各地域にいてくださるから

29 各地域の状況は知っていてほしい

30 地域が広いので幅広い声が届くように

31 理由は特にない

32

人口現象が進むなか、議員定数は削減するべきである。しかし、削減することにより数少ない議員に力を集中させることは避けるべき

である。議員定数削減は行う前提として、現時点での人口対議員数を基準とし、人口減少が進んだ際に今と同割合となるように削減し

ていくことが良いと考える。よって、現時点では議員定数は維持するのが良いと思う。

現状維持
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33 それぞれの役割を充分にこなしている。減らすと負担が増える。

34 民意が反映出来る人数と思う

35 今の人数で適切なのかどうかも分からず減らすだの増やすだの言えないので現状維持

36 各地域からの多様な意見が出していける人数であると思うから

37 よいと思うので

38 減らしすぎると、色々な地域からの意見が反映されにくくなると思うので、現状維持が良い。

39 市民の生活のことを考えてもらうと思うと少なすぎても思ったが、現状多くも少なくもないかと感じた。

40 これ以上少ないと地域格差が起きそうな気がします。

41 地域が広域のためこれぐらいが良いと思う

42 現在の定員で問題が無いならそれでいい

43 いろんな考えの人が必要

44 減らすと派閥投票が色濃くなるため。

45 物事を決定するにあたり、余りにも人数が少ないと、考え方が偏る危険が有るので現状位の人数が良いと思う。減らすならば4〜5人

46 各地区からの代表があれば良い

47 増やす増やさないの理由がわからないから

48 人数を減らすと市民の声が届きにくくなる。

49
市会議員は兎角市役所ではチヤホヤされるが議員は行政を睨み、行政は市民のために、市民は議員の行動を睨む、三すくみが理想で

す

50 地域性を大切にしたいので。

51

市会議員は地域の代弁も有るので減らす事には必要を感じないが、有能な人材が議員に成れる土壌作りが必要です、また市会議員が

徒党を組む会派は廃止して個々の才能提案による賛成反対をしていかないと無駄な人間が生まれる、なんでも反対はよく無いし会派で

碌でも無い提案を幹部の言われるままに賛成してもいけない

52 意見に偏りが無いよう、人口の少ない地域の意見も聞こえるよう

53 郡部の声を聞くことが無くなる　市内に近い所の意見が通る事が多くなるような気がします

54 現状いじ

55 人数を減らすと旧町村から選出出来る人数が減ってしまうと思うからです。

56 一人当たりの活動範囲を広げない事。減らした時の負担増で過労死を気にする。

57 阿木地区で1人しか議員がいません。議員定数が減ると、地域からの意見が吸い上げれなくなる可能性があります。

58 地域的に適正と思われる数だから。

59 減らすと要望などが伝わりにくくなる（現状今でもなかなか伝わっていないので、増やしてもいいくらい）

60
前回無投票だったので減らすべきとも思うが、徒に減らすのではなくまずは世代交代や若者の立候補者を育てて、活発な市議会をつく

ることが先決かと思う。

61 現在の人数で良いと思う

62 市民生活の充実化を図るには必要

63
地区数を考えると、このぐらいかと思います。あとは定年を考えないと、やり手も減っている現代。高齢では、市民の声が届きにくく

なってしまうのでは。

64 1人あたりの仕事量がわかりませんので。

65 何事もなく静かに生活出来ていますから

66 市民の声を市政に反映させるにはせめて今の数が必要だと思います。

67 定数は維持して1人当たりの議員報酬は減額したほうが良い。

68 少ない人数では方向性が偏る。

69 自治体規模、人口からして妥当だと思うため。15地区ある中で、21人は妥当だと思う。

70 行政に対して減らすと市民の意見を伝える事が出来なくなってしまう。

71 それぞれの地域の代表が必要である。

72 減らしても、現状の運営ができるのであれば減らしてもいいと思いますが、足りないのであれば現状維持なのかなと思います。

73 いくつもの町村が集まっているからでも反対するだけの議員は要らない

74 減らしても良いですが山間地区の議員が減るのは問題があるので現象維持にしました

75
こういうアンケートをするということは、減らすこと前提ですよね　これで市内以外の議員が減らされるなら僻地の議員はいなくなり

僻地の意見はますます通らなくなりあっという間に限界集落がたくさん出来て無くなっていくと思います

76 地域の意見が届きにくくなる。

77 今の人数で妥当だと思う

78 地域市民の意見を聴いて頂きたい時に対応をしっかりとして頂く為には現状維持が良いと思います。

79 特に問題が発生してない。発生したら、考える。

80 現状で特に問題ありません

81 特になし
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82 多いか少ないかわかりません。軽はずみな事は言えない

83 人数を減らして空いた人件費でできる事業や取り組みよりも、議員さんにやってもらえることの方が費用対効果が高く、有意義そう。

84 地元の議員との交流があり、良く活動していると思われるため。但し他地区についてはよく分かりません。

85 阿木から1名は出したい

86 ::議員活動しているのかわからない

87
議員数は多い方が市民の声を反映させることができると思う。逆に限りなく減らしていけば、誰でも分かると思うが小選挙区制度と同

じで市民の声の多くが無効になってしまい、市政も一党独裁と同じになり、税金を払う意味もないから。

88 多様化な社会に対応し市の意向を国に要望していくにも議員の定員はとても重要であると思うため。

89

今後リニアの開通など、住民の増加があったときに増やされないのであれば、減らさない方が良い。増やすことが可能であれば減ら

しても良い。また、最適な人数とは市民の意見をしているかにかかかかっており、１日1人、20日稼働で20人と年間240〜250人の意見

さえも取れてない市議においては、仕事をしているのか甚だ疑問を抱かざるを得ない。 市民の意見の数、またはその質において議員

定数を計れる仕組みの構築も検討する必要があるのではないかと思います。

90 人口7万人の考えを反映させるには、それなりの人数へ必要だと思います。

91 会議体としては妥当な人数

92
減らす必要は無いと感じるから。市民により近い行政の運営に多くの考えや、意見を述べる人は必要。増えすぎても良く無いとは思

う。

93
中津川市は広いから各地域から1人は市議にでてほしい。そして、年齢，性別偏らない、幅広い市議を私は求めます。自分のライフス

タイルで問題や、課題だと考える視点がちがうから。もっと若い人が市を動かしていけるといいなーと考えています。

94
仕事をしていない議員が多いので、削減した方が良いように見えるが中津川市の広さ人口から考えればむしろ足りないくらいなので現

状の21人が望ましいと思う。

95 現在の定数は、他市等と比べても多くはなく、市民の声を市政に届けるためにも、定数を減らすのは反対です。

96 わたしも市議会議員になりたい

97

前回の無投票を問題にしているが、定数の問題ではなく、議員という身分に関する関心が薄い。それだけ現議員の姿がみえない、議員

を通して行政に対する市民の要望・希望などを伝え反映させるー減らすことによって市民との接点、当市（中津川）と同党（人口数な

ど）の市の議員数からしても

98 議員定数等特別委員会がなにかもわからないし、選挙のこともわからない
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